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Diagnóstico vai definir
obras para melhorar

abastecimento de água

O vereador Cássio
Túlio Rodrigues Silva
(PTB), líder da oposição
da Câmara de São Gon-
çalo do Rio Abaixo, está
solicitando uma série de
informações da Prefeitu-
ra, para que todos pos-
sam ter conhecimento da
qualidade da água con-
sumida pela população
são-gonçalense. Ele dis-
se que a solicitação foi
feita por meio de ofício
enviado ao governo Ra-
imundo Nonato Barcelos
“Nozinho”, mas como
não teve nenhum retor-
no, ele decidiu tomar al-
gumas providências.

Análise aponta que água fornecida está
imprópria para o consumo humano

NEGLIGÊNCIA EM SÃO GONÇALO

Caminhão-pipa coletando água imprópria
para o consumo
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Estudantes encerram
semestre letivo com

feira de ciências

Em menos de dois anos,
governo acumula pelo

menos 20 trocas

Oportunidade: Itabira abre edital público
para cadastrar empresas parceiras - pág. 6

Zonas urbana e rural
estão recebendo diversas

obras da Prefeitura

Empresas
reduzem

quantidade
e sobem os
preços nas

embalagens

MAIS QUALIDADE DE VIDA EM SANTA MARIA

Calçamento na comunidade Flor do Vale

A Prefei tura  de
Santa Maria de Itabi-
ra está executando di-

versas obras nas zo-
nas rural e urbana do
município.

Menor porção

por mais dinheiro

vira drama para

assalariado
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TÁ DIFÍCIL

Prefeitura
constrói

estrutura para
palco em
Passabém
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A cidade de Barão de Cocais realiza au-
diência publica para a apresentação da mi-
nuta do projeto de lei de mobilidade urbana
e rural (PlanMob), no dia 26 de julho, às 17h,
na Câmara Municipal.

A elaboração do plano está sendo desen-
volvida pela Prefeitura, em parceria com a
Universidade Federal de Viçosa (UFV), com
o objetivo de contemplar os seguintes servi-
ços: transporte público, circulação viária,
infraestrutura do sistema de mobilidade ur-
bana, acessibilidade para pessoas com defi-
ciência e restrição de mobilidade, integração
dos modos de transporte público com os pri-
vados e os não motorizados e a operação do
transporte de carga na infraestrutura viária.

As ações são desenvolvidas por meio de
audiências públicas, consultas à comunida-
de, reuniões com a equipe da administração
pública, trabalhos de coleta e tratamento de
dados e a escrituração do plano.

Barão de Cocais
discute mobilidade

em audiência pública

4º FESTIVAL DE INVERNO

Santa Maria de Itabira
terá Ira! e Tianastácia;

e muito mais
Evento acontece entre os dias 28 e 31
de julho na rua Sebastião Alvarenga

Bretas, no Centro

Santa Maria de Itabira promove entre os
dias 28 e 31 de julho, a 4ª edição do Festival
de Inverno da cidade. Além de estrutura com-
pleta, a programação contará com shows da
banda Tianastácia, Telo Borges, Ira! e Bone-
co de Pano. Várias outras apresentações fa-
zem parte da programação como as bandas
Rivotrio e Rodrigo Peso, de Itabira e Grupo
Mãe África, Guarda de Marujos e Gisele
Andrade, de Santa Maria.

28/07 (quinta-feira)
Interações artísticas

29/07 (sexta-feira)
20h: Abertura oficial
20h30: Nonoca
e Romário
22h: Banda Ira!
23h30: Banda Rivotrio

30/07 (sábado)
20h: Telo Borges
21h: Tianastácia
23h30: Gisele

A n d r a d e

31/07 (domingo)
14h: Rua de lazer
15h: Encontro de
batuque e apresen-
tação de Guarda
de Marujos de
Santa Maria de
Itabira
17h: Grupo
Mãe África
19h: Grupo
Boneco de Pano

Programação completa:

Chegada a Barão de Cocais pelos
bairros Garcia I e II

Influências favoráveis para novos empreendimen-
tos, ótimo para os estudos Cuide melhor de sua saú-
de. Bom para o amor e positivo para a vida religio-
sa. Boas noticias. Propícia influência para cultivar
os dons de seu intelecto, seu espírito filosófico e
seu desenvolvimento mental.

Não é conveniente aventurar-se em novos negóci-
os. Cuidado com o excesso de gastos. Mantenha-se
em suas atividades rotineiras e muitos benefícios
receberá em breve. Seja cauteloso no campo dos
negócios e não revele suas ideias a ninguém. Cui-
dado ao praticar qualquer esporte aquático.

Tendência aos excessos de prazer, aos amores ex-
traconjugais. Evite tais coisas para não ser prejudi-
cado de um momento para o outro. Elevação de per-
sonalidade e das chances gerais. Ao tratar de negó-
cios com outras pessoas, saiba avaliar suas possi-
bilidades e as dos outros.

Benéfica influência astral para tratar de questões
sociais pendentes, para lucrar em negócios inicia-
dos anteriormente e para a sua prosperidade profis-
sional. As disputas no lar deverão ser evitadas. Ex-
celente para as exigências psíquicas.

Este é um ótimo período, pois tudo indica que ob-
terá êxito em negócios ou questões ligadas ao co-
mércio de materiais de ensino, de um modo geral.
Sucesso social, profissional e amoroso, principal-
mente. Muito sucesso está previsto para você.

Todas as coisas que contenham arte, música e bele-
za atrairão sua atenção. Dê vazão aos seus instintos
e sentimentos nobres. Poderá chegar a bons resul-
tados e boas conclusões. Período excepcional que
favorece a saúde, a família e o amor.

Você terá vantajosas e reais oportunidades, já que
seu signo é pleno de chances e oportunidades. Fa-
vorável às compras e vendas lucrativas. O período
da noite poderá ser aproveitado em recreação. Di-
nheiro ganho inesperadamente

Alguma coisa, por mais insignificante que possa
parecer, não irá corresponder à sua expectativa. Mas
você corresponderá ao seu dever com naturalidade
e positivismo; firmeza e perseverança. Surpresas
agradáveis podem surgir, advindas dos amigos.

Este é um bom período do ano para você começar
ou levar avante negócios e empreendimentos mo-
netários. Os presságios para esta fase são mais pro-
missores para empréstimos, realização de negócios
lucrativos, compra e venda, de objetos e imóveis.
Boas soluções de pequenos problemas cotidianos.

Pessoas conhecidas e amigas irão ajudar e colabo-
rar com suas ideias. Receberá informações úteis.
Fase feliz para a vida amorosa. A palavra-chave para
este período ainda será para você "organização".

Procure agir de forma dinâmica e com mais tato,
sem impor sua autoridade. Você tem gênio forte e
nem sempre os outros aceitam isso. A pessoa ama-
da está merecendo maior atenção da sua parte. No
trabalho, haja com mais vontade. Aguarde notícias
inesperadas.

Momento com possibilidades só nos assuntos da
profissão. Não será bem sucedido em outra empre-
sa que já não tenha sido iniciada. No campo conju-
gal e, mesmo sentimental, procure ser cauteloso.
Evite discussões e preocupações desnecessárias.

Despedida
Os vereadores deram uma pausa nas dis-

cussões políticas durante a última sessão da
Câmara de Itabira, para se despedirem do co-
lega Bernardo Rosa, que deixa o Legislativo
para assumir uma cadeira na Prefeitura. A tra-
jetória e a origem do político foram desta-
ques nas falas dos colegas, que se uniram em
elogios ao vereador do Avante. Ele, por sua
vez, deixou o parlamento emocionado ao lem-
brar dos trabalhos realizados nesses quase dois
anos de mandato e citar o novo desafio, que é
de fazer a interlocução entre os dois poderes.

Alfinetada
Líder da oposição na Câmara, o vereador

Neidson Freitas (MDB), também fez ques-
tão de felicitar o colega pela nova conquista,
mas não perdeu a oportunidade de dar suas
alfinetadas no governo, apontando um lapso
de humildade do prefeito e insinuando que
Marco Antônio teve que recuar do próprio
discurso adotado no início da gestão, de que
não precisava da Câmara para governar. A
indicação do vereador para fazer a interlocu-
ção entre Executivo e Legislativo, é o reco-
nhecimento de que ele estava errado, na opi-
nião do emedebista.

Pelo convencimento
Em busca de um acordo para votar a cria-

ção da Comissão Permanente de Mineração,
o presidente da Câmara, Weverton Vetão
(PSB), suspendeu a sessão por duas vezes. A
suspensão veio depois que o vereador Tãozi-
nho Leite pediu vista ao projeto, que adiaria
a votação por mais uma semana. A manobra
usada para evitar o adiamento da matéria di-
vidiu os vereadores, mas, decidido a manter
a pauta, o presidente fez nova suspensão, al-
cançando o êxito inicial.

Encerramento precipitado
Depois de duas interrupções consecutivas,

parece que os vereadores perderam o foco dos
trabalhados em sessão e decidiram abando-
nar o plenário antes mesmo da finalização
oficial. Eles foram saindo um por um, obri-
gando o presidente a declarar o encerramen-
to por falta de quórum. Dos 17 membros do
parlamento, apenas cinco permaneceram em
seus lugares. O quórum é formado pelo mí-
nimo de nove vereadores.

Negligência em São Gonçalo
Governos de São Gonçalo do Rio Abai-

xo, desde os primeiros meses da era da mine-
ração, em 2007, prometem água de qualida-
de para a população, o que não ocorreu até o
momento, mesmo sendo uma das cidades
mais ricas do Brasil em se tratando de arre-
cadação de tributos, principalmente relacio-
nados à mineração. A comprovação se dá após
grave denúncia de vereadores, de que a Pre-
feitura está fornecendo água imprópria para
o consumo humano aos moradores.

E o salário, oh
Não está nada fácil para o consumidor

com a forte perda do poder de compra do sa-
lário. Para complicar ainda mais, ele, na hora
de ir ao supermercado, está deparando com a
reduflação, que é a redução das embalagens
e da quantidade das mercadorias. Tempos bi-
cudos estes...
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O vereador Cássio
Túlio Rodrigues Silva
(PTB), líder da oposição
da Câmara de São Gon-
çalo do Rio Abaixo, está
solicitando uma série de
informações da Prefeitu-
ra, para que todos pos-
sam ter conhecimento da
qualidade da água con-
sumida pela população
são-gonçalense. Ele dis-
se que a solicitação foi
feita por meio de ofício
enviado ao governo Ra-
imundo Nonato Barcelos
“Nozinho”, mas como
não teve nenhum retor-
no, ele decidiu tomar al-
gumas providências.

Em atendimento a de-
núncia de populares rece-
bidas em seu gabinete e
com o apoio dos verea-
dores Marcos Antônio
Bicalho “Kito” (PSDB) e
Otávio Isidoro Teixeira
“Tatá” (PSDB), que estão
ajudando a buscar solu-
ção para o problema,
Cássio Túlio disse
que contratou um labo-
ratório particular para
analisar a qualidade da
água proveniente da
mina de Brucutu, usada
para abastecer os reser-
vatórios da cidade.

O resultado do exa-
me, realizado pela

Análise aponta que água fornecida está
imprópria para o consumo humano

NEGLIGÊNCIA EM SÃO GONÇALO

empresa Nugap Núcleo
Global de Análise e Pes-
quisa LTDA, de Belo
Horizonte, apontou que
o sabor da água a torna
insalubre, conforme o
vereador. Ficou consta-
tado, conforme ele exi-
be em documentação
certificada, que a quali-
dade da água está impró-
pria para o consumo hu-
mano, de acordo com a
portaria GM/Ministério
da Saúde 888 do MS,
possuindo parâmetros
negativos como cor apa-
rente, turbidez, ferro, co-
liformes totais e Esche-
richia coli (bactéria res-
ponsável por infecções
de urina). As amostras
foram coletadas no dia
24 de junho de 2022.

Cássio Túlio disse
que já foi enviada uma
cópia do laudo à Prefei-
tura, com pedidos de
providências. De acordo
com ele, a água contami-
nada está afetando a saú-
de da população, que re-
clama de diarreia, vômi-
to e outros desconfortos.
“Requeremos da Prefei-
tura o tratamento da
água da mina de Brutu-
cu antes da distribuição
aos usuários da cidade,
aos postos de saúde e ao

pronto atendimento.
Conforme análise, a
água está imprópria para
o consumo humano”.

Está sendo solicitado
também que a Prefeitu-
ra realize análise em to-
das as fontes de água do
município e que divul-
gue os resultados para
conhecimento da popu-
lação e que a Secretaria
Municipal de Saúde faça
o tratamento profilático
ou sintomático dos que

receberam água sem tra-
tamento.

Estão sendo solicita-
das também informações
sobre o laboratório que
realiza os exames, e como
os resultados são divulga-
dos para a população, para
que ela tenha conheci-
mento da qualidade da
água que consome.

“Precisamos ter co-
nhecimento da qualida-
de da água consumida
em nosso município,
bem como para estarmos

munidos de informações
para prestar esclareci-
mento necessários aos
questionamentos da po-
pulação”, explicou, lem-
brando que essa medida
cumpre os padrões exi-
gidos pela portaria nº
2.914/11, do Ministério
da Saúde, que dispõe so-
bre os procedimentos de
controle e de vigilância
da qualidade da água para
consumo humano e seu
padrão de portabilidade.

Ele lembrou que tem
cobrado, de forma con-
tundente, explicação so-
bre as suspeitas da popu-
lação em relação aos efei-
tos da água na saúde.

Outros problemas ci-
tados por Cássio Túlio
estão relacionados à fal-
ta de uma Estação de
Tratamento de Água na

cidade. O vereador dis-
se que na gestão passa-
da foi iniciada a cons-
trução da ETA Unas em
São Gonçalo, mas que
acabou paralisada na
troca de gestão munici-
pal. Ele disse que a po-
pulação está bebendo
água imprópria para o
consumo desde o início
do atual governo.

Vale se posiciona
Em reposta ao Folha

Popular, a Vale esclare-
ceu que não fornece água
para São Gonçalo do Rio
Abaixo. A captação de
água localizada em área
da empresa, está em uma
vertente contrária às ope-
rações, e é outorgada para
o Departamento de Água
e Esgoto do Município.

O Folha Popular
procurou a Prefeitura
por meio da Assessoria
de Imprensa por ligação
telefônica e mensagem
de e-mail. Um jornalis-
ta, que não foi identifi-
cado, atendeu a ligação
e disse que desconfiava
que a informação não
procedia, mas que iria
apurar para dar um retor-
no mais definido, o que
não aconteceu até o fe-
chamento desta edição.

Observação: Parâme-
tros “Cor aparente”,
“Ferro”, Coliformes
Totais”, “Turbidez”,
“Escherichia coli (bac-
téria responsável por
infecções de urina)”,
insatisfatório, de acor-
do com a portaria GM/
MS 888 do MS, está
imprópria para o con-
sumo humano

Em menos de dois anos, Marco Antônio
acumula pelo menos 20 trocas no governo
O vereador Bernardo

Rosa licenciou-se na ter-
ça-feira (12) da Câmara
Municipal de Itabira. Ele
foi o escolhido para ocu-
par o cargo de secretário
municipal de Governo. A
posse dele na Prefeitura
ainda não foi marcada,
mas deve ocorrer nos
próximos dias.

Bernardo Rosa será o
quarto a ocupar a cadei-
ra de secretário de Go-
verno. Ele substituirá o
então secretário Geraldo
Magela Pena Torres
“Torrinha”, que também
já representou o Legisla-
tivo, onde se manteve
por 16 anos.

A Secretaria de Go-
verno começou a gestão

com Gabriel Quintão no
cargo. Ele foi substituído
pelo jornalista Márcio
Passos, que repassou
para Geraldo Torrinha.

Bernardo Rosa é pós-
graduado em direito pú-
blico e especialista em
direito eleitoral e marke-
ting político, relação en-
tre os poderes e funções
do Estado. Foi assessor
parlamentar do deputado
estadual Luiz Menezes;
professor e coordenador
do curso de direito da
Funcesi; e assessor jurí-
dico das câmaras muni-
cipais de Santa Maria de
Itabira, Passabém e Bom
Jesus do Amparo. Tam-
bém integra o Conselho
da Comunidade e o

Conselho Municipal de
Meio Ambiente (Code-
ma). É ex-presidente da
52ª Subseção da Ordem
dos Advogados do Bra-
sil (OAB) de Itabira, en-
tidade da qual é atual
vice-presidente.

Gabinete
O Governo Munici-

pal também terá substi-
tuição na chefia de Ga-
binete. Alisson Diego
Batista Moraes pediu
para deixar o cargo. Ele
foi aprovado em um cur-

so de doutorado em Belo
Horizonte, com aulas
presenciais, o que invia-
bilizaria sua presença em
Itabira. Em consequên-
cia, optou por aceitar um
convite da Prefeitura de
Nova Lima, para ficar

mais próximo do local
de estudo. O novo titu-
lar da chefia de Gabine-
te será anunciado nos
próximos dias pela Pre-
feitura de Itabira.

Desde que assumiu a
Prefeitura, Marco Antô-
nio Lage (PSB) realizou
uma série de trocas no alto
escalão do governo, além
de recriar uma secretaria.

As substituições, con-
forme as declarações de
Marco Antônio, fazem
parte da sua estratégia de
alinhamento do governo.

Veja como foram as
substituições no Governo
itabirano até o momento
em matéria completa no
site “ofolhapopular”.

Bernardo Rosa assume como secretário de Governo de Itabira
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Já estão em fase de
conclusão os levanta-
mentos realizados pela
Prefeitura para a elabo-
ração do diagnóstico do
abastecimento de água
da região rural de Santa
Maria de Itabira. Os tra-
balhos tiveram início em
março deste ano, com
previsão de entrega em
15 de agosto. O objetivo
é analisar a situação atu-
al do abastecimento de
água na zona rural e exe-
cutar ações de melhoria
a partir do levantamento
de informações.

Servidores munici-
pais estão ouvindo os
moradores das comuni-
dades rurais para conhe-
cer os problemas de de-
sabastecimento enfren-
tados nesses locais.

Diagnóstico vai definir obras para melhorar
abastecimento de água das comunidades rurais

SANTA MARIA DE ITABIRA

Além de entrevistas pes-
soais, os moradores re-
cebem visitas técnicas.
O trabalho inclui ainda
a realização de análises
laboratoriais das águas
de nascentes locais.

O levantamento visa
analisar a qualidade da
água consumida, o atual
sistema de abastecimen-
to e suas deficiências,
para a execução de ações
de melhoria e implanta-
ção de sistemas coletivos
de abastecimento.

De acordo com a ge-
rente de Desenvolvi-
mento Urbano, Natália
Gomes de Morais, o di-
agnóstico vai apontar as
necessidades, em termos
de abastecimento, para a
Prefeitura ofertar uma
água de qualidade para

as comunidades rurais.
“O objetivo geral é a

execução de obras para
implantação/extensão de
sistemas coletivos de abas-
tecimento, onde for iden-

tificado como insuficien-
te, e ações de proteção das
nascentes, onde houver de-
gradação das áreas”, infor-
mou a gestora de urbanis-
mo e meio ambiente.

Além disso, será re-
comendada aos morado-
res abastecidos exclusi-
vamente por nascentes
particulares, a implan-
tação de um sistema
simples de tratamento
nos reservatórios de
cada residência, com a
finalidade de tratar a
água a ser consumida.

A ação é coordena-
da por um comitê for-
mado por representan-
tes dos diversos setores
da Prefeitura, denomi-
nado Grupo de Traba-
lho (GT). Todo o custo
é rateado entre as secre-
tarias envolvidas, que
usam recursos próprios.

Os trabalhos locais
estão sendo realiza-
dos pelas secretarias
de Obras ,  de  Meio

Ambiente e de Saúde.
No perímetro urba-

no, atualmente, o abas-
tecimento é de respon-
sabilidade da Compa-
nhia de Saneamento de
Minas Gerais (Copasa),
e na zona rural é execu-
tado pelo Município,
sendo que nas comuni-
dades com maior aglo-
meração de pessoas, o
abastecimento é realiza-
do através de poços ar-
tesianos e reservatórios
comunitários, com ma-
nutenção executada
pela Prefeitura. “As aná-
lises laboratoriais estão
sendo feitas ao longo
deste trabalho e tão logo
os resultados sejam en-
tregues, apresentaremos
o diagnóstico”, disse Na-
tália Morais.

“O objetivo é a execução de obras para implan-
tação/extensão de sistemas coletivos de abaste-
cimento”, explica a secretária Natália Morais
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Uma mostra científi-
ca, preparada por estu-
dantes das escolas das
redes municipal e esta-
dual de Passabém, encer-
rou mais uma etapa do
ano letivo na cidade.
Alunos do ensino fun-
damental da Escola Eu-
clides Ferreira de Sá e
do ensino médio da Es-
cola Estadual Luzia dos
Santos Ferreira promo-
veram uma exposição
com os trabalhos de ci-
ências desenvolvidos
por eles nos meses de
maio e junho e apresen-
tados para o público no
último dia de aula.

Os métodos experi-
mentais apresentados na
feira são desenvolvidos
durante as aulas de ciên-

Estudantes de Passabém encerram
semestre letivo com feira de ciências

MÉTODOS EXPERIMENTAIS

cias e biologia. De acor-
do com a supervisora
de Educação, Vânia
Basílio, o exercício
contribui para o enten-
dimento dos conceitos
biológicos ensinados
nas aulas de ciências e
biologia. “O objetivo é
desenvolver os concei-
tos da área de ciências
da natureza por meio de
experiências e vivências
práticas”, explicou Vâ-
nia Basílio.

A feira de ciências é
uma importante meto-
dologia de ensino, pois
contribui para despertar
no estudante o interes-
se em adquirir conheci-
mento baseado no mé-
todo científico.

O discente investiga

a temática a ser apresen-
tada, busca informações
científicas sobre o pro-
cesso, interpreta e repli-
ca as atividades experi-

mentais em um trabalho
com o professor, possibi-
litando expandir o conhe-
cimento de forma criati-
va e desenvolvendo habi-

lidades, como pesquisa
científica, organização
do pensamento e comu-
nicação, entre outros.

A importância da fei-

ra é a interação do estu-
dante com o conheci-
mento por meio das ati-
vidades práticas. Estas
interações têm um pa-
pel importantíssimo na
aprendizagem, propor-
cionando ao estudante
ser protagonista. O en-
sino investigativo tra-
balhado na feira aguça
a busca e a construção
ativa do conhecimen-
to”, enfatizou.

As atividades foram
apresentadas pelos alu-
nos por série, possibili-
tando a visitação por toda
a equipe escolar, incluin-
do professores, coorde-
nadores e alunos. “As ex-
planações superaram as
expectativas esperadas”,
disse a educadora.

As atividades foram apresentadas pelos alunos por série das escolas
Euclides Ferreira de Sá e Luzia dos Santos Ferreira
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O Hospital Munici-
pal Padre Estevam, ge-
rido pela Associação
de Proteção à Materni-
dade e à Infância de
Santa Maria de Itabi-
ra, foi indicado pela
Câmara Municipal
para receber mais um
repasse de recursos
proveniente da econo-
mia gerada pelo Legis-
lativo do município.

O comunicado foi
feito ao provedor da ins-
tituição hospitalar, Ari
Virgílio, que foi à Câma-
ra na segunda-feira (4),
receber o ofício, assina-
do por todos os vereado-
res, comprovando o de-
pósito de mais R$ 60 mil
na conta da Prefeitura,
que deverá refazer o re-
passe ao hospital nos
próximos dias.

Este é o segundo re-
passe de economia gera-

A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira está
executando diversas
obras nas zonas rural e
urbana do município
conforme programado
pelo prefeito Reinaldo
das Dores Santos.

As obras nas ruas
Antônio Dias e Nova
Era, no bairro Poção, fo-
ram iniciadas e consis-
tem em cerca de 200
metros de redes de dre-

Zonas urbana e rural estão recebendo
diversas obras da Prefeitura

MAIS QUALIDADE DE VIDA EM SANTA MARIA

No bairro Poção estão sendo construídos cerca de 200 metros de redes de drenagem pluvial, com
instalação de bocas de lobo, de dragão e caixas de passagem

nagem pluvial, com ins-
talação de bocas de
lobo, de dragão e caixas
de passagem. As comu-
nidades de Chácara e
Morro Queimado tam-
bém estão recebendo
obras de calçamento,
com aproximadamente
680m² de calçamento na
Chácara e 720m² no
Morro Queimado.

A comunidade Flor
do Vale e a rua Maria

Augusta, no bairro Vista
Alegre, também estão
recebendo obras de cal-
çamento. Na Flor do
Vale, a Prefeitura doou o
material e a própria co-
munidade está executan-
do o serviço. Já na rua
Maria Augusta, a Prefei-
tura executa a obra com
mão de obra própria.

Na comunidade de
Tatu, a Prefeitura está
finalizando as obras de

cobertura da quadra po-
liesportiva. A previsão é
que o serviço seja entre-
gue ainda no mês de ju-
lho. Uma nova ponte
também está sendo cons-
truída na comunidade.

No Barro Preto, as
obras de drenagem plu-
vial já foram finalizadas
com 150 metros de rede
e instalação de bocas de
lobo, de dragão e caixas
de passagem.

Câmara de Santa Maria indica
novo repasse de verbas para

Hospital Padre Estevam

Vereadores entregam ofício ao provedor do hospital, Ari Virgílio,
indicando o repasse de mais R$ 60 mil

da pela Câmara neste
ano, na gestão do presi-
dente Jair Lino de Car-
valho Lage. “Em maio,
repassamos R$ 35 mil
para o hospital, valor
usado para pagar algu-
mas compras, principal-
mente de oxigênio, e
agora, mais R$ 60 mil,
que serão aplicados para

equilibrar as finanças da
casa de saúde. No total,
foram R$ 95 mil. Acre-
dito que ao repassar es-
tes valores ao hospital,
estamos contribuindo
com a melhoria da saú-
de pública de nossa ci-
dade, ação que reflete
em todos os cidadãos,
inclusive de municípios

vizinhos, que sempre
buscam atendimento no
Padre Estevam. Segui-
mos fazendo uso res-
ponsável da verba pú-
blica, fato que nos dará
condições de promover
novos repasses no final
de nossa gestão, em de-
zembro deste ano”, dis-
se Jair Lage.

A Prefeitura de Itabi-
ra abre edital para cre-
denciamento de empre-
sas interessadas em esta-
belecer parceria com o
Município para oferecer
descontos em produtos
ou prestação de serviços
para os servidores e de-
pendentes legais. A par-
ceria traz como benefí-
cio para a empresa a pos-
sibilidade de conquistar
novos clientes. O edital
está disponível no portal
oficial do Município de
Itabira e pode ser consul-
tado no seguinte link: ht-
t p s : / / w w w. i t a b i r a .
mg.gov.br/downloads/
categoria/editais-de-cha-
mamento-publico/10012.

As propostas das em-
presas interessadas deve-
rão ser protocoladas na
Diretoria de Protocolo e
Atendimento, no 1º andar
da Prefeitura, até o dia 27
de julho. O cadastramen-
to é gratuito, sem nenhu-
ma cobrança de taxas.

Poderão ser credenci-
adas empresas de diver-
sos segmentos, como es-
colas de idiomas; institui-
ções de ensino; academi-
as de ginástica; clínicas
de fisioterapia, médicas,
odontológicas, de estéti-
ca facial e corporal e psi-
cologia; salões de beleza;

OPORTUNIDADE

Itabira abre edital
público para cadastrar

empresas parceiras

supermercados; padarias;
dentre outros. As empre-
sas credenciadas estarão
sujeitas a avaliação de
interesse do Município.

Para cada segmento
serão selecionadas duas
empresas que irão aten-
der aos servidores na
oferta de produtos e ser-
viços, sendo usadas
como critério de seleção
as melhores ofertas de
descontos nos produtos
ou serviços. Caso algum
segmento não preencha
o mínimo de duas em-
presas selecionadas, se-
rão aceitas novas pro-
postas no segmento em
questão após o dia 29 de
agosto, data-limite esti-
pulada no edital.

O termo de coopera-
ção assinado entre Pre-
feitura e a empresa inte-
ressada estará em vigor
por um período de 24
meses, a contar da data
da assinatura, podendo
ser sucessivamente pror-
rogado por igual perío-
do, a critério da Secreta-
ria Municipal de Admi-
nistração (SMA).

Para mais informa-
ções entrar em contato
nos telefones: 31 3839-
2103 / 3839-2743 e
3839-2522, no horário
das 7h às 18h.

A parceria traz como benefício

para a empresa a possibilidade de

conquistar novos clientes

O termo de cooperação assinado entre Prefeitu-
ra e a empresa interessada estará em vigor por

um período de 24 meses
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Apesar de oficial-
mente a inflação no país
ainda não ter chegado a
6% nos últimos seis me-
ses, a impressão que o
assalariado tem é de que
os tempos da hiperinfla-
ção estão de volta. Quem
precisou ir ao mercado
nos primeiros dias de ju-
lho, já não conseguiu
manter os mesmos pro-
dutos no carrinho de
compras.

“Eu estive aqui no
supermercado anteon-
tem (quarta-feira, 29) e
deixei de comprar o lei-
te de R$ 5,78 e hoje (sex-
ta-feira, 1º) está quase
R$ 7. Parece que voltou
a hiperinflação, em que
todos os dias era um va-
lor diferente nas pratelei-
ras”, avaliou o soldador
José André de Paula.

Segundo dados do
Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatísticas
(IBGE), a alta do Índice
Nacional de Preços ao
Consumidor (INPC) foi
de 0,62% em junho. Está
acima do registrado no
mês anterior (0,45%),
mas longe de retratar o
drama do consumidor
que é obrigado a esvazi-
ar cada vez mais o carri-
nho de supermercado
para caber no salário.

O índice acumula alta
de 5,61% no ano e de
11,92% nos últimos 12
meses. Os produtos ali-
mentícios passaram de
0,63% em maio para
0,78% em junho. Os não
alimentícios passaram

As apresentações
artísticas e culturais em
Passabém contarão
com estrutura em con-
creto na praça São José.

As obras foram ini-
ciadas após a constru-
ção do novo muro de
contenção no córrego
que passa pela região
central ,  derrubado
pelas fortes corrente-

Empresas reduzem quantidade e sobem
os preços nas embalagens

Menor porção por mais dinheiro vira drama para assalariado

de 0,39% para 0,57%.
Ainda na sua obser-

vação, comentada com
um outro consumidor ao
lado, José de Paula dis-
se que o problema é que
a diferença é que agora
somente os preços so-
bem, mas os salários
continuam os mesmos”.

RECLAMAÇÕES
Como se não bastas-

se ter que pagar mais
pelas compras de super-
mercado, o consumidor
se sente lesado com um
outro fenômeno que está
tomando conta do co-
mércio em geral. É a re-
dução das embalagens e
da quantidade das mer-
cadorias. A prática, que
ganhou o nome de redu-
flação, é proposta como
uma forma das indústri-

as driblarem os constan-
tes aumentos de preços
de seus produtos.

Mas donas de casa
reclamam que a mudan-
ça não acompanha os
preços. “Estamos pagan-
do mais por menos. Essa
é a verdade”, protestou
Márcia Alvarenga Diniz.

Acostumada a com-
prar a embalagem maior
de biscoitos recheados,
ela disse que foi obriga-
da a mudar de marca. O
mesmo biscoito que an-
tes continha quatro paco-
tes na embalagem, agora
tem apenas três, por qua-
se o dobro do preço. “Es-
tou sendo obrigada a cor-
tar todo mês itens da lis-
ta de compra e o pior, o
que compro já não dá
para o mesmo tempo”,
reclamou ela.

A prática tem sido
observada em alimentos,
guloseimas, iogurtes,
carnes processadas e
produtos de higiene e
limpeza, de diversos fa-
bricantes. Entre os
exemplos, o biscoito
Nesfit com aveia teve
redução de peso de 20%;

Prefeitura de
Passabém
constrói

estrutura para
palco na

praça São José

zas no verão de 2021.
Conforme o projeto,

a estrutura, uma laje
com 128 metros quadra-
dos, está sendo constru-
ída usando como base o

muro no córrego. Esta
laje passará a receber
palco para realização de
eventos, antes montado
na rua, limitando espa-
ço do público.

O serviço está sen-
do executado por pro-
fissionais da Secretaria
Municipal de Obras de
Passabém e será con-
cluído em breve.

Conforme o projeto, laje terá 128 metros quadrados

o amendoim crocante
Pettiz encolheu de 90g
para 70g; o pacote pe-
queno de cookie Toddy
teve redução de 5%; o
sabão Omo embalagem
de 2kg diminuiu para
1,6kg e a caixa de fós-
foros da marca Fiat Lux
reduziu a quantidade
em 40 palitos.

Outra estratégia utili-
zada pelas empresas é
substituir ingredientes da
receita por outros mais
baratos, de forma a não
repassar o aumento dos
preços aos consumidores.

Um exemplo disso
aconteceu com o leite
condensado de algumas
marcas, que não dimi-
nuiu de tamanho, mas foi
alterado para “mistura
láctea condensada”, com
ingredientes mais baratos
e de menor qualidade.

O que incomoda mais
o consumidor ainda é
saber que a prática não
é considerada ilegal. “O
Procon não pode inter-
ferir no livre comércio,
desde que obedeça as
regras legais, a indús-
tria, o comércio, tem li-
berdade de estabelecer o
valor de suas mercado-
rias”, esclareceu o secre-
tário-executivo do Pro-
con de Itabira, Lucas
Demian Almeida Torres.

Para o gestor do ór-
gão de defesa do consu-
midor em Itabira, a redu-
flação é reflexo da ins-
tabilidade econômica
provocada pela pande-
mia de coronavírus, so-
mada à paralisação de
diversas atividades por
longos períodos. Ele ain-
da lembra que a crise é
mundial. “O país passa
por um momento ruim.
Na verdade, todos os paí-
ses estão passando por di-
ficuldades financeiras”.

A indústria e o co-
mércio estão, na opinião
dele, criando alternati-
vas para manter os pre-
ços. O que o consumi-
dor precisa ficar atento
é se as adequações es-
tão seguindo os parâme-
tros legais. “Eles podem
colocar seus preços,
mas têm que ser infor-
mados de forma clara as
mudanças feitas”.

Lucas Torres disse
que já está ciente do fato
e que o Procon já rece-
beu denúncias contra a
situação. Recém-empos-
sado ao cargo, ele falou
que tem planos para au-
xiliar o consumidor a
passar por esse momen-
to, que inclui divulgação
de pesquisas de preços
em redes sociais.

“A gente vai criar Ins-
tagram, panfletos e outras
redes sociais para colocar
uma lista com produtos
com os preços e os esta-
belecimentos onde o con-
sumidor poderá encon-
trar. Vamos dar condi-
ções para o consumidor
saber onde encontrar pre-
ços melhores”.

Outro projeto do
novo secretário-executi-
vo do Procon é criar um
canal aberto para a po-
pulação reclamar, fazer
denúncias e acionar o
órgão, quando se sentir
lesada. “Estamos aca-
bando de chegar, mas
estamos estudando uma
forma de nos aproximar
mais da população. Que-
ro realmente aproximar
o Procon da população,
levar informações e ori-
entações pertinentes aos
consumidores”, conclui.

“O nosso objetivo é
fazer um trabalho educa-
tivo ao consumidor e in-
tensificar a fiscaliza-
ção”, completou.

“Vamos dar
condições para o

consumidor saber
onde encontrar

preços melhores”,
diz o secretário-

executivo do
Procon de Itabira,

Lucas Torres

Achocolatado em pó, por exemplo, tinha 2kg, reduziu para 1,8kg
(200g a menos) e ainda subiu de preço

Sabão em pó reduziu
400g na embalagem,
não mudou o preço e,
pasmem, anuncia que

rende igual a 2kg
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